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FECHA: Noviembre 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Saquean jardín de niños” 

 
““Muy pronto” la reforma de Pemex: PRI” 

 “Los programas sociales deben ser más flexibles” 

 “Con escasa convocatoria, marcha CNTE en Pachuca” 

 
“Registra PRD baja afiliación” 

 
¡Aumenta diabetes! 

 
“No circula fines de semana” 

 
“ENTREGAN APOYOS DE VIVIENDA” 

 
“Espera Guerrero más recursos de federación” 

 
“Parquímetros “mina de oro” en Benito Juárez” 

 
“Tendrán 6 estados verificación forzosa” 

 “Capturan a zeta con 13 federales; era el jefe de plaza en Saltillo” 

 
“La Internet, bajo ocupación militar de EU: Assange” 

I N S T I T U C I O N A L 

Síntesis-Hablan con jóvenes de la democracia: "Los jóvenes, no son el futuro, son el presente y deben estar 

conscientes de la importancia de participar en las decisiones políticas de su estado", así lo mencionó el consejero 
Electoral Augusto Hernández Abogado, durante su participación del pasado jueves en el Foro "Jóvenes 

Construyendo la Democracia en Hidalgo" organizado por catedráticos y alumnos del Instituto Tecnológico 
Latinoamericano (ITLA). Ante un auditorio de alrededor 100 alumnos de las carreras de Derecho y Ciencias Políticas de 

diferentes semestres, Hernández Abogado presentó su ponencia titulada: "Juventud y democracia su encuentro 

normativo" en donde les insistió a los universitarios ahí presentes a interesarse por los temas que de alguna forma les 
pueden beneficiar o en su caso afectar cuando no participan activamente en las decisiones de su estado. La exposición, 

también estuvo apoyada por material que fue proyectado y que mostró algunas tendencias de la escasa participación que 
hasta este momento tienen los jóvenes durante las jornadas electorales. Además del Consejero, también participaron en 

este foro Alba Adriana Jiménez Patlán, activista y defensora de los Derechos de las Mujeres; Juan Antonio Reyes Trejo, 

vocal Ejecutivo Distrital del IFE, y Alfredo Alcalá Montafio, catedrático del ITLA y quien además fungió como moderador. 
Al término del evento a cada uno de los ponentes se les entregó una constancia, además de un presente que los alumnos 

prepararon para ellos. (Redacción, pagina05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-No le preocupa a Erasto Tolentino expulsión del PT: El petista Erasto Tolentino Castro, señaló que la 
Coordinación estatal de su partido no tiene la facultad de expulsarlo, pues se tiene que convocar a un Consejo Político. 

"Esto lleva un proceso, ellos dicen que levantaron 100 firmas en un Consejo, pero para que se haga un Consejo en el 
partido se tiene que hacer una convocatoria y no ha habido tal para que puedan expulsarme", sostuvo. Afirmó que ni la 

Coordinación estatal ni la Comisión ejecutiva tienen la facultad para expulsar a los militantes. "Yo no creo que al partido 

le convenga ir a los tribunales que vayamos directamente al Ifai para que le pidan cuentas a, Arturo (Aparicio Barrios) 
porque ciertamente ha comprobado todos los recursos del partido, tiene a dos contadores que le hacen el trabajo sucio, 

de alguna forma no hay transparencia", dijo. Tolentino desmintió que la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNP), de 
la cual es dirigente, sea afín al PRD, motivo que argumenta la Coordinadora estatal del PT para su expulsión. Consideró 

que el motivo del proceso para su expulsión es que a los dirigentes del partido, Arturo Aparicio Barrios y Mariano 
L'estrade, no les gusta que les pidan cuentas. "Todos los que de alguna forma han pedido cuentas al partido los han 

expulsado", dijo. Llamó a la militancia del Partido del Trabajo reconsiderar su estancia en el partido, "porque el tal parece 

que el PT ese! partido más antidemocrático que pueda existir porque nunca cambian de dirigente". El aún petista dijo no 
está preocupado por el proceso de expulsión en su contra. "No me preocupa tanto porque es un partido que va en 

decadencia, en el que no hay progreso, que no hay futuro y ellos, Mariano y Arturo, siguen con el secuestro del partido", 
dijo. (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis-Apoya PRD las energías limpias para la vivienda: El diputado federal del PRD, Pedro Porras Pérez, 

aseguró que las llamadas "energías limpias" en las viviendas y zonas habitacionales benefician no sólo al medio 
ambiente, sino también a la economía de las familias mexicanas, por lo que las dependencias y entidades públicas deben 

intervenir para fomentar su uso. El uso de estas energías limpias explicó es cada vez más necesaria dado que el 
desmesurado y dependiente consumo de los combustibles convencionales fósiles como carbón, petróleo y gas han 

producido graves problemas de contaminación. "México reconoció ha realizado importantes progresos técnicos y jurídicos 

al implementar la estrategia nacional para la transición energética y el aprovechamiento sustentable de la energía que 
fundamenta la ley para el aprovechamiento de energías renovables y el financiamiento de la transición energética". El 

congresista señaló que mediante esta estrategia se deberán impulsar políticas, programas, acciones y proyectos 
encaminados a conseguir una mayor utilización y aprovechamientos de las fuentes de energías renovables y las 

tecnologías limpias que promuevan la eficacia y sustentabilidad energética, a fin de reducir la dependencia de los 

hidrocarburos como fuente primaria de energía. Desde esta perspectiva, subrayó que "con la adición de un párrafo al 
artículo 71 a la Ley de Vivienda se posibilitará el aprovechamiento de todas las ecotecnologías que existen y que puedan 

existir en el futuro en la construcción de viviendas, ya sea como energía térmica solar, fotovoltaica o como los sistemas 
pasivos de la arquitectura solar para crear confort térmico". Estas ecotecnologías como los dispositivos ahorradores de 

agua, luz y gas son servicios básicos para la vivienda, afirmó el legislador federal. (Redacción, pagina05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Invade a Hidalgo el espíritu navideño, dice Lupita Romero: Comenzarán en Hidalgo las celebraciones 
que forman parte del programa "Navidad en Familia", el cual ponen en marcha el gobierno de Hidalgo y el Patronato del 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH) con el encendido del Árbol navideño en la Plaza Juárez. 

La titular del organismo asistencial. Lupita Romero, dio a conocer que para el presente año esperan una importante 
participación de los hidalguenses de todas las regiones en las que habrán de encenderse los árboles navideños durante 

los primeros días de diciembre. Para llegar a todos los rincones del estado destacó que se realizarán 13 encendidos en 
igual número de municipios, acciones con las cuales pretenden que todos los hidalguenses tengan cerca las celebraciones 

de la Navidad, .premisa que es prioridad para el gobierno de José Francisco Olvera Ruiz, quien se ha preocupado por 
fomentar los valores familiares y el impulso de las tradiciones. El encendido del árbol en la Plaza Juárez de Pachuca se 

realizará este limes a las 18:00 horas por parte del gobernador Francisco Olvera y la titular del DIFH Lupita Romero. Los 

encendidos regionales se realizarán en los días subsecuentes en las cabeceras municipales de Atotonilco El Grande, 
Tulancingo, Apan, Tizayuca, Huejutla, Zacualtipán, Ixmiquilpan, Actopan, Jacala, Zimapán, Tula de Allende y Huichapan. 

Atracción aparte será la instalación de la pista de hielo, al pie del árbol monumental de Pachuca, la cual tendrá una 
capacidad de patinaje simultáneo de 300 personas y que ofrecerá servicio a los visitantes en un horario de 09:00 a las 
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10: horas y de 16:00 a 21:00 horas. La intención del gobierno del estado de Hidalgo es que para el presente ario se logre 

convocar a más familias hidalguenses con el fin de fomentar y mantener las tradiciones navideñas en la ciudad, por lo 

que se espera que durante la duración del Programa Navidad en Familia se registre una mayor participación social. 
(Milton Cortés, página 22) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Marchan en Pachuca vs reformas estructurales: Poco menos de una centena de simpatizantes del Frente 
de Lucha Hidalguense, marcharon por las principales calles de Pachuca en protesta contra las reformas estructurales 

propuestas por el gobierno federal, por "ser lacerantes y privatizadoras". En un mitin que concluyó en Plaza Juárez, las 

asociaciones políticas y sociales aseguraron que con la reforma energética se pretende imponer la privatización de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y otorgar los hidrocarburos a empresas estadunidense y españolas; al tiempo que criticaron 

que con la iniciativa en materia fiscal aprobada recientemente en las Cámaras se fijaron impuestos al pequeño comercio 
y a alimentos "con el argumento de que son de alto contenido calórico" , mientras que se rebajaron los impuestos a 

empresarios. De la reforma educativa, sostuvieron que "prepara el despido de miles de trabajadores de la educación 
mediante evaluaciones y jubilaciones anticipadas; además de acabar con los derechos y la estabilidad laboral". "Impone 

programas educativos empobrecidos y obliga a los padres de familia (Art. 73) a pagar el mantenimiento de las escuelas: 

luz eléctrica, agua potable, impuesto predial, suspendiendo la responsabilidad del gobierno de brindar educación pública 
y gratuita". El Frente Hidalguense, compuesto por la CNTE, el SME, Morena y el movimiento 132, anunció que continuará 

con las medidas de resistencia para buscar la derogación de la ley educativa y la no aprobación de la reforma energética. 
(Axel Chávez, pagina 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el presidente municipal de Tepeji del Río, Fernando Miranda, junto con el diputado local Ismael Gadoth, 

tuvieron una pequeña entrevista en la Cámara de Diputados con el director general de Pemex, Emilio Lozoya, a quien 
le explicaron algunos proyectos sobre capacitación a los cuerpos de seguridad y emergencia de la región, para evitar y 

saber controlar contingencias como las ocurridas el año pasado y este. Dicen que para su buena suerte, el funcionario 

federal apoyará la solicitud. 

:Que en Hidalgo prácticamente pasó desapercibido el fallecimiento en un accidente el viernes pasado de Luis Gerardo 
Ize, quien es bien conocido principalmente en Tulancingo y en otros lares por haber sido líder del entonces Partido 

Convergencia hace dos años, aunque entre sus puestos más fuertes destaca haber sido secretario de Desarrollo Social 

estatal, presidente municipal suplente y diputado local, también suplente, aunque dicen que quienes más lamentaron la 
situación fueron algunos activistas sociales, con quienes tenía una buena amistad. 

:Que quien se resiste a ser expulsado de su partido es el petista Erasto Tolentino, quien a últimas fechas se ha 

convertido en la piedrita en los zapatos de Arturo Aparicio y Mariano Torres. 

El petista disidente dice que no lo pueden expulsar porque el partido tendría que hacer un consejo político, cosa que 

ninguno de los petistas ha convocado; sin embargo, dicen que en la dirigencia ya alistan todo lo legalmente posible para 
lograr la decisión. 

:Que ayer la delincuencia casi hace de las suyas en las oficinas de la secretaría de Desarrollo Económico del municipio de 
Mineral de La Reforma, pues dicen que durante la madrugada varios sujetos intentaron forzar la chapa de la entrada 

principal, pero para su mala suerte tuvieron que escapar al notar presencia policial, por lo que las oficinas quedaron 
intactas, aunque el único problema fue que no hubo detenidos. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

"Existen muchos payasos que empiezan desde muy pequeños y no tienen la posibilidad de estudiar, por eso trataremos 
de que cursen ahí estudios de nivel primaria o secundaria, además de todo lo que tiene que ver con hacer reír" 

Pablos Ramos Jaramillo Paulyn 

Impulsor de la Escuela Nacional de Payasos en Tulancingo, sobre los proyectos en materia 
 

"No hay problema en las delegaciones, ni con sus directores, en las delegaciones hemos encontrado respuestas para los 
compañeros, la dificultad está en las reglas de operación. Definitivamente es un problema" 

Citlalcóatl Moreno Sánchez 
Dirigente Estatal de la CNC, sobre los apoyos para los productores del campo 

 

"Yo no creo que al partido le convenga ir a los tribunales que vayamos directamente al Ifai para que le pidan cuentas a 
Arturo (Aparicio Barrios) porque tiene a dos contadores que le hacen el trabajo sucio" 

Erasto Tolentino Castro 
Militante del PT en el estado, sobre su posible expulsión del partido político 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Ante las diferencias que existen en el reparto de dineros, entre una entidad y otra, la SEPH apela a una mejora en el 

monto que la federación designará para educación, lo cual funcionará como un tónico capaz alivianar las cargas que lleva 

a cuestas la dependencia, tales como los compromisos existentes con los trabajares. Con ese respiro, sería posible 
destinar efectivo a proyectos de infraestructura. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Ismael Gadoth: Tapia Benítez insiste en el trabajo que permita cimentar las bases para que niños y jóvenes que 
están en contacto constante con las redes sociales no sean víctimas de situaciones que pongan en riesgo su salud 

emocional. Así, el diputado por el Distrito Tula de Allende deja en claro que su papel como presidente de la Comisión de 
Niñez, la Juventud, el Deporte y la Familia es coherente. 

Abajo-Sergio García: Como titular del Ejecutivo en San Bartolo, García Monter simplemente no da una y es que los 

meses siguen avanzando y la gente no ve avance en los temas que tanto pregonó durante el periodo de campaña. 

Siendo una de las municipalidades con rezagos muy marcados queda claro que las buenas intenciones no son suficientes 
para resolver las necesidades de la población. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SINCRONIZACIÓN 

Ante la cercanía de las vacaciones que con motivo de Navidad, así como por el Fin de Año tendrán los 

trabajadores del Sector Salud y por el panorama en este rubro debido al cólera y otros asuntos, en las 
Jurisdicciones Sanitarias de la entidad ya coordinan las acciones que habrán de implementar para entregar 

en tiempo y forma los reportes sobre el último periodo del 2013. Aunque el asueto incluye varios días, en áreas 
como Trabajo Social adecuarán sus calendarios para que todo sea cumplido en los periodos establecidos. 

A FAVOR 

Integrantes del área de Reglamentos de Pachuca continúan con los recorridos para garantizar que, según 
el giro que corresponda, comerciantes cubran las especificaciones y acaten las disposiciones para evitar 

sean acreedores a sanciones o en el peor de los casos la clausura del espacio en cuestión. Es de reconocer 

que ni siquiera en algunas áreas consideradas exclusivas o con alto índice de “influentes” como Zona Plateada o San 
Javier dejan de ejecutar las inspecciones, pues antes que nada está la seguridad de los usuarios. 

REACCIÓN 

Con el ajuste realizado al horario de entrada en escuelas secundarias de la región Tulancingo, las 
autoridades educativas esperan disminuir la cifra de jovencitos que faltan a clases por algún padecimiento 

relacionado con la vías respiratorias y es que desde hace semanas eran varios los justificantes solicitados por los 
padres de familia debido a las complicaciones en la salud de sus hijos.  Dicha medida sólo lleva una semana, pero 

esperan que tenga un buen resultado. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Parquímetros “mina de oro” en Benito Juárez: Los parquímetros que se planean instalar en la 
delegación Benito Juárez podrían generar una facturación anual de unos 140 millones de pesos; dos veces lo que se 

obtiene en el polígono Roma-Condesa, según estimaciones realizadas por EL UNIVERSAL, a partir de un comparativo 

entre ambas superficies y la población flotante que soportan.  Esta demarcación es, sin duda, la joya de la corona para 
las empresas que compiten por los permisos para operar los parquímetros en 2014, ya que prácticamente "casi toda" 

será sembrada con estos aparatos, asegura el coordinador de la Autoridad del Espacio Público de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Eduardo Aguilar. En días pasados, el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 

Mancera, anunció que esta delegación será la siguiente donde se instalen parquímetros pues "ahí hay un tema vehicular 

importante". Antier, el jefe delegacional en Benito Juárez, Jorge Romero, dijo a este diario que aceptaría la colocación de 
parquímetros si los vecinos tienen espacios gratis para estacionarse.  La delegación tiene una superficie total de 26.6 

kilómetros cuadrados. En la zona mencionada se ubican la Plaza de Toros y el estadio Azul, donde se genera alta presión 
vehicular cuando hay eventos.  A esto hay que agregar la población flotante diaria, que es el blanco perfecto de los 

parquímetros.  Según datos de la propia delegación y de la Seduvi, el total de los habitantes de Benito Juárez es de 370 

mil; sin embargo, la población flotante en toda la demarcación fluctúa entre 2 millones 100 mil y 2 millones 500 mil 
personas (al mediodía entre semana); la mayoría en las colonias Del Valle, Nápoles, Ampliación Nápoles, Noche Buena y 

Ciudad de los Deportes.  En cambio, la población flotante en el corredor Roma-Condesa es de 200 mil, según los comités 
vecinales que llevan el proyecto ecoParq, programa gubernamental que concede los permisos para comercializar cajones 

de calle como estacionamiento. Además, en esta demarcación, que abarca los alrededores de avenida Insurgentes, se 
sitúan grandes edificios de oficinas, entre las que destaca el WTC.  Empresas en puja. En la carrera por ganar los 

permisos (PATRs) para operar parquímetros en unas 18 colonias distribuidas en ocho delegaciones hay al menos 14 

empresas interesadas, informó EL UNIVERSAL el jueves pasado.  Destacan Operadora Central de Estacionamientos, 
Copemsa, lberparking, Movilidad y Parqueo, Mojo Real Estate, Fácil Parx México, Administradora Mexicana de 

Parquímetros, Proyectos Estratégicos en Estacionamientos y Parquímetros, Nueva Generación de Estacionamientos y 
Operadora de Estacionamientos Bicentenario. Ésta última obtuvo, durante la administración de Marcelo Ebrard, los tres 
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permisos que le permiten explotar los polígonos Roma-Condesa, Anzures-Polanco y Lomas-Virreyes.  Nueva Generación 

de Estacionamientos y Proyectos Estratégicos en Estacionamientos y Parquímetros se llevaron —en el anterior gobierno, 

los permisos para operar Coyoacán y San Miguel Chapultepec-Escandón, respectivamente.  Sin embargo, en estas zonas 
todavía no están en funcionamiento los aparatos, debido a la oposición vecinal y a que no se hicieron proyectos y 

estudios adecuados que los respalden, según la Autoridad del Espacio Público. (Karla Casillas Bermúdez, primera 
plana) 

La Jornada-La Internet, bajo ocupación militar de EU: Assange: El fundador de Wikileaks, Julian Assange, 

denunció que Internet ha sido ocupada militarmente por Estados Unidos y sus aliados anglosajones para dominar a las 
sociedades y hacerlas perder su soberanía nacional y libertad. Durante una videoconferencia transmitida en el marco del 

tercer Encuentro de Comunicación Audiovisual, realizado en Mar del Plata, Argentina, Assange aseguró que la lucha 
contra los monopolios de medios es la lucha de una nación. De camisa azul a cuadros y visiblemente relajado, el 

australiano respondió a las preguntas de los asistentes desde la embajada de Ecuador en Londres. Aseguró: Un país es 

tan bueno como los medios de comunicación que tiene, y advirtió que la centralización y el control por las mismas 
personas de la distribución de los diarios les permite realizar controles a escala mundial. Una organización de medios 

muchas veces es la que domina el entorno de conocimientos del público. Entonces, esto puede implicar un gran 
problema, expresó. Assange se encuentra en la embajada de Ecuador en Londres desde el 19 de junio de 2012. El 

fundador de Wikileaks solicitó asilo político al gobierno del presidente Rafael Correa, el cual se lo concedió, pero no pudo 

abandonar la sede diplomática porque Reino Unido se negó a darle un salvoconducto. En tanto, el diario holandés NRC 
publicó que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos infectó más de 50 mil 

redes de computadoras en todo el mundo con un software maligno, diseñado para robar información confidencial, 
revelan documentos filtrados por el ex contratista de la entidad estadunidense de inteligencia, Edward Snowden. Una 

presentación ejecutiva elaborada en 2012 explica cómo la NSA recoge información de todo el mundo mediante una red 
informática de explotación, utilizada en más de 50 mil localidades para la infiltración secreta de los sistemas cibernéticos 

obtenidos mediante la instalación de programas malignos. Los ataques son realizados por empleados de un 

departamento especial llamado Tailored Access Operations (TAO). El diario The Washington Post, basado en un informe 
sobre el presupuesto secreto de los servicios de inteligencia estadunidenses, anunció en agosto que la NSA puso unos 20 

mil implantes en 2008 y que realizaba operaciones cibernéticas desde 1998. En septiembre de 2013 el proveedor de 
telecomunicaciones Belgacom descubrió que durante varios años el servicio de inteligencia británico instalaba programas 

de espionaje en sus redes para recolectar los datos telefónicos y de tráfico de sus clientes. Para ese caso, Gran Bretaña 

utilizó una página falsa en el sitio de contactos profesionales Linkedin para atraer a los empleados de la compañía. 
(Redacción, primera plana) 

Excélsior-Capturan a zeta con 13 federales; era el jefe de plaza en Saltillo: En un operativo policiaco fueron 
capturados Jorge Uvaldo del Fierro Varela El Ruso, señalado como el jefe de plaza de Los Zetas en esta ciudad, tres 

personas más y 13 agentes de la Policía Federal que presuntamente lo protegían.  La Comisión Estatal de Seguridad 

informó que las aprehensiones ocurrieron el pasado 21 de noviembre, a través de un operativo del Grupo de Reacción 
Operativa Metropolitana y del Grupo de Armas y Tácticas Especiales, apoyados con elementos de la  Secretaría de 

Marina. Los detenidos, a quienes se les encontraron armas y droga, fueron puestos a disposición de la PGR. El 
gobernador del estado, Rubén Moreira Valdez, al confirmar la captura deEl Ruso, habló de otro caso, sin dar más 

detalles: “Tenemos otra detención importante. La de aquí está acompañada de actos de corrupción que se van a castigar 

seguramente. “(La aprehensión) representa un esfuerzo por mantener la seguridad en el estado, no podemos 
detenernos. Creo que las cosas han ido mejorando, pero que tenemos que seguir avanzando.” De acuerdo con vecinos 

de la zona de la detención, era común que agentes federales custodiaran una camioneta blanca, presuntamente al 
servicio del narcotraficante de Los Zetas. Cae cabecilla zeta... con 13 federales. Junto con el lugarteniente de Los 
Zetas en Saltillo, Coahuila, Jorge Uvaldo del Fierro Varela, identificado como El Ruso, y tres cómplices, fueron detenidos 

13 agentes de la Policía Federal. De acuerdo con informes, los agentes capturados se hospedaban en el hotel One del 
Parque Industrial Derramadero, donde los federales tienen su centro de operaciones y efectuaban patrullajes 

acompañados por el jefe del grupo delictivo. Los otros detenidos son Thalía del Rosario Martínez Monsiváis, Joaquín 
Edgardo Ávila Ramírez y Héctor Medina Menchaca, quienes acompañaban aEl Ruso. La Comisión Estatal de Seguridad 

informó que la captura de los presuntoszetas y sus cómplices ocurrió el pasado jueves 21 de noviembre en la colonia Las 
Teresitas, al sur de esta capital, cuando circulaban en una camioneta Journey, color blanco, con placas del Estado de 

México. En el operativo participaron efectivos del Grupo de Reacción Operativa Metropolitana (GROM), así como 

elementos del Grupo de Armas y Tácticas Especiales (GATE) y de la Secretaria de MarinaArmada de México. El operativo 
en la colonia Teresitas, sobre la carretera 54 que va de Saltillo a Zacatecas, inició el pasado jueves a las 18:00 horas y 

concluyo al filo de las 21:00 horas. Ni la Comisión Estatal de Seguridad de Coahuila ni la Policía Federal han confirmado el 
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número de agentes detenidos, aunque se sabe que entre ellos está su comandante. Habitantes de la colonia Las 

Teresitas informaron que varios efectivos federales custodiaban una camioneta blanca, pero pensaban que se trataban 

de operativos normales, por lo que nunca sospecharon que resguardaran o estuvieran vinculados con delincuentes. Ante 
el temor de una reacción por parte del grupo criminal para rescatar a su jefe, Jorge Uvaldo del Fierro Varela, éste fue 

trasladado a las instalaciones del 69 Batallón de Infantería, que se ubica sobre la carretera SaltilloZacatecas, kilómetro 
3.5, en la colonia Las Teresitas. Durante el operativo conjunto, los elementos del Grupo de Reacción Operativa 

Metropolitana (GROM) aseguraron un fusil AR15, cuatro cargadores abastecidos, un arma corta 9 milímetros con 

cargador abastecido y una granada de mano M6. También fueron incautadas  cuatro mil dosis de cocaína, cinco mil 500 
sobres de mariguana, dos paquetes de enervante  equivalente a ocho y nueve kilos, respectivamente, así como 92 mil 

pesos en efectivo. El gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdés, confirmó que en el estado se había logrado una 
detención importante, pero no agregó más, aunque sí precisó que la captura de Jorge Uvaldo del Fierro Varela, El Ruso, 

está relacionada con actos de corrupción que sin duda se van a castigar. “Tenemos otra detención importante, la de aquí 
está acompañada de actos de corrupción que se van a castigar, seguramente, y representa un esfuerzo por mantener la 

seguridad en el estado, no podemos detenernos. “Creo que las cosas han ido mejorando, pero tenemos que seguir 

avanzando”, aseguró Moreira Valdés. La Comisión Estatal de Seguridad invitó a la comunidad a reconocer a estos 
presuntos delincuentes y a denunciarlos de manera anónima al 089 o al 2316977. Los detenidos fueron puestos a 

disposición de la Procuraduría General de la República, en su sede en la colonia Topo Chico, de Saltillo, sitio que 
permaneció fuertemente custodiado por los efectivos que lograron la captura. Autoridades estatales informaron que el 

asunto se encuentra en manos de la PGR, dependencia que definirá la situación jurídica de los detenidos. Aunque 

oficialmente ninguna dependencia dio a conocer la información, medios locales evidenciaron la presencia de policías de 
distintas corporaciones y del Ejército fuertemente armados afuera de la PGR, mientras se concluyen las diligencias y se 

determina si hay más implicados. Incluso cuestionan si el comisionado de Seguridad Nacional de la Secretaría de 
Gobernación, Manuel Mondragón y Kalb, hará públicos los resultados de este operativo, en el que se están involucrados 

policías federales con el crimen organizado. Colusión. Apenas el 8 de octubre pasado, el gobierno federal informó sobre 
la detención de 13 policías federales que se dedicaban al secuestro en Acapulco, Guerrero. 

 A éstos se les acusó, además, de delitos contra la salud, homicidio y delincuencia organizada. 

 Eduardo Sánchez, entonces vocero del Gabinete de Seguridad, indicó que hasta esa fecha 94 policías federales, 

incluidos esos 13, habían sido consignados por delitos federales. 

 Sánchez Hernández precisó  que los agentes federales enfrentarían hasta 70 años de prisión por cada secuestro, 

además de las penas por otros delitos. 
 En junio de 2012, tres policías federales fueron asesinados a tiros en la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México por dos de sus compañeros cuando los primeros se disponían a detenerlos por 

presuntamente estar vinculados con una red internacional de tráfico de drogas en la terminal aérea. 
 El 26 de junio de 2009, las autoridades informaron de la detención de 92 policías en Pachuca, por su presunta 

vinculación con Los Zetas. 
 Luis Cárdenas Palomino, entonces coordinador de Inteligencia para la Prevención de la Policía Federal,  detalló 

que sólo nueve de los detenidos eran policías del estado. 

(Alma Gudiño, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el equipo de Marcelo Ebrard aseguran que es cosa de semanas para que Carlos Sotelo decline a favor 
de Carlos Navarrete en sus aspiraciones para dirigir el PRD. 

Los allegados al ex jefe de Gobierno capitalino dicen que la candidatura de Sotelo es meramente presencial, pues no 
tiene definida una corriente que lo apoye, y además aseguran que está listo para “vender caro su amor” a cambio de una 

diputación federal en 2015. 

:Que, hablando del PRD, las alianzas internas entre los aspirantes a la presidencia nacional de ese partido empiezan ya a 

configurarse. 

Aseguran que entre ADN, la corriente que dirige el hasta ahora incombustible Héctor Bautista, y Nueva Izquierda, 

comandada por Jesús Ortega, ya se perfila un acuerdo para apoyar a Navarrete, lo cual le daría una sólida ventaja 
sobre Ebrard y Sotelo. 

:Que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, quiere ganar espacios en la 

dirigencia nacional de su partido y por eso colocó a su vicecoordinador parlamentario y brazo derecho, Manuel Añorve, 

en el Consejo Político Nacional, desde donde, juntos, operarán la plataforma y, lo más importante, la definición de los 
candidatos del tricolor a las elecciones de 2015. 

:Que en el Gobierno capitalino están muy confiados en que la propuesta de la reforma política del DF presentada esta 

semana en el Senado por la perredista Alejandra Barrales se apruebe sin dilaciones, pues aseguran que el compromiso 

para esto fue total por parte de las bancadas. 

Incluso remiten a la reunión en abril pasado entre el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y los coordinadores, en 
donde éstos se comprometieron a empujarla. 

:Que, hablando de Mancera, este lunes entregará al ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente el 
premio Heberto Castillo por su labor en materia de ciencia y tecnología, con el cual, además del diploma, el también ex 

secretario de Salud federal se embolsará 500 mil pesos y una medalla de oro. 

:Que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos no difunde a través de comunicados las recomendaciones que 

envía a las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, mucho menos las de la Procuraduría General de la República. 

Sin embargo, a la de la UNAM le dio una gran difusión, dicen que como parte de un juego político, pues se asegura que 
el abogado de la UNAM, Raúl González Pérez, se perfilaba para suceder al actual ombudsman nacional Raúl 

Plascencia y éste busca reelegirse. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

EL RESCATE de los créditos de los profesores, contratados con empresas cercanas a la ex presidenta del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación, tiene dos filos: aligerar la carga de usura que aplican estas Sofoles y Sofomes 

en contubernio con allegados a Elba Esther Gordillo y, lo más importante, cerrar la llave de posibles recursos a la 
maestra, actualmente en prisión por delitos fiscales. En la parte política, nos dicen, el programa de rescate a los créditos 

de unos 300 mil docentes endeudados, es fortalecer a la dirigencia del SNTE, a cargo de Juan Díaz de la Torre, a quien 

se presenta como un aliado del gobierno federal, frente a la radical Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, que tan prolongados dolores de cabeza ha causado a autoridades federales y estatales.  

EL RELOJ legislativo sigue su marcha y solamente quedan 22 días para que concluya el periodo ordinario del Congreso. 

Ante el tic, tac, la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, encabezada por el perredista Silvano Aureoles, determinó 
que a partir del 25 de noviembre la Cámara de Diputados sesionará tres veces a la semana —martes, miércoles y 

jueves— para desahogar los pendientes en el pleno y luego cerrar para las vacaciones de fin de año. Con el esquema, 

quedarán nueve sesiones y tres temas, transparencia, la político-electoral y la madre de todas las reformas: la 
energética. 

CONFIADÍSIMOS están, por cierto, los colaboradores del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, con la 

llegada a buen puerto, la próxima semana, de la reforma político-electoral para dar paso a la energética. Este diario le 
adelantó que había un acuerdo entre el PAN, de Gustavo Madero, y el gobierno federal para hacer el uno, dos, con las 

dos reformas. Pero hay un ancla en la navegación del barco, nos dicen en Bucareli: si los panistas no cumplen con el 

apoyo para modificar los esquemas de Pemex y CFE, no se podrá aplicar nada de la reforma política, porque las leyes 
secundarias deben estar listas para la primera semana de julio de 2014. Gobierno y PAN están en el mismo barco.  

EL LÍDER moral los puso de cabeza. La propuesta de Cuauhtémoc Cárdenas para el PRD, las cuotas de candidatos 

plurinominales para el próximo líder del partido, causó tanto escozor en el Congreso amarillo que se realiza en Oaxtepec, 
que no faltó la mano de quien inició una operación para echar doble llave al candado que prohíbe la reelección de los 

dirigentes. La versión, nos dicen, circuló entre los asistentes a la reunión bajo el argumento de que no queda claro si al 

ingeniero le interesa participar en el proceso de renovación de la dirigencia nacional. Por lo pronto, Leonel Godoy, Jesús 
Ortega y Guadalupe Acosta se deslindaron de la especie. Al final, los perredistas quitaron el candado y abrieron la 

posibilidad de la reelección.  

CON UNA problemática que crece en México, el Instituto Nacional de las Mujeres, a cargo de Lorena Cruz Sánchez, 
analiza con la Secretaría de Gobernación las modificaciones que deberán hacerse para decretar la alerta de género en 

cualquier estado de la república. La alerta es un mecanismo contemplado en la Ley general de Acceso de las Mujeres a 

una Vida Libre de Violencia, pero que no se ha aplicado porque no está reglamentado el procedimiento, nos explican. Las 
organizaciones civiles han solicitado la declaración de la alerta de género en el Estado de México, Morelos, Chihuahua y 

Oaxaca para que las autoridades de todos los niveles de gobierno establezcan medidas de seguridad cuando las mujeres 
vivan en situaciones de riesgo. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A PROPÓSITO del "Profeproa", hay quienes calculan que a la administración de Enrique Peña Nieto se le puede armar un 

infiernito por andar de apagafuegos con el SNTE. 

Y ES QUE está por verse cómo reacciona la CNTE a la noticia de que Hacienda dispondrá de 5 mil millones de pesos para 
alivianar las deudas contraídas por los profesores con agiotistas.  

QUIENES conocen a los profesores disidentes consideran que cuando menos, aplicarán la consigna que reza: "O hay pa' 
todos o hay patadas", y exigirán un rescate de, al menos, las mismas proporciones. 

 LO CIERTO es que, por lo pronto, ya les pasó lo mismo que al SME tras la desaparición de Luz y Fuerza.  
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MIENTRAS ellos andaban de revoltosos en las calles, quienes recibieron los beneficios del gobierno por "portarse bien" 

fueron los agremiados al SUTERM.  

VAYA que resulta muy cierto aquello de que: nadie sabe para quién (no) trabaja.  

A QUIEN le acabaron zumbando los oídos ayer fue al coordinador de los diputados federales del PAN, Luis Alberto 
Villarreal.  

EL LEGISLADOR de la doble 'ir" estuvo en Querétaro para el festejo por el 50 aniversario de la Plaza de Toros Santa 

María.  

PRIMERO comió con el ganadero Fernando de la Mora en el restaurante "Josecho" y después se fue a la corrida del 

cincuentenario, en la que alternaron Octavio García "El Payo", Alejandro Talavante, Eulalio López "El Zotoluco" y Julián 
López "El Juli".  

EL DIPUTADO soporto frío, lluvia, toros que más bien tiraban a malos y un par gritos que retumbaron en el graderío de la 
plaza Santa María lo dejaron helado.  

UN AFICIONADO aprovechó un momento de silencio para lanzar a voz en cuello una frase en la que, además de 

dedicarle una mentada, lo comparó con un roedor de dos patas.  

PERO quizás lo peor para el legislador guanajuatense fue que el grito, repetido en dos ocasiones, en vez de generar una 

rechifla o reclamo, ocasionó carcajadas entre el público.  ¡Y OLÉ!  

NO ES por intrigar, pero hay quienes aseguran que el jefe delegacional en Miguel Hidalgo, Victor Hugo Romo, logró 

recursos millonarios adicionales para su demarcación de una manera, por decirlo de algún modo, creativa.  

DICEN que buscó a diputados federales de su tribu del PRD y los convenció para que destinaran recursos para su 

delegación.  

LO MALO del asunto es que, según esas versiones, el principal aliciente para que los legisladores llevaran esos proyectos 
a la Miguel Hidalgo fue que Romo les ofreció una "comisión".  

INCLUSO hay quienes ya bautizaron a ese modelo como el "chome", porque es como el famoso "moche", ¡pero al revés!  

VAYA patinón dio el ex presidente nacional del PRI Adolfo Lugo Verduzco, al cerrar la ceremonia de instalación del Quinto 
Consejo Político Nacional de ese partido.  

EN EL AUDITORIO Plutarco Elías Calles, lleno con la crema y nata del priismo, el también ex gobernador de Hidalgo se 
equivocó ahí nomás por 100 arios.  

Y ES QUE, al hacer la declaratoria formal de clausura del evento, afirmó que ayer era el 23 de noviembre ¡de 1913! 
AHORA sí que en el otrora partido aplanadora ya ni la nostalgia es como la de antes, caray. 

(Redacción, página 10) 

 


